

# Chrétiens de Sainte-Victoire

Paroisses du Tholonet, Beaucueil, St-Antonin-sur-Bayon

Feuille inter-paroissiale

NOVEMBRE 2019

GAGNER LA PAIX ?



Il y a 30 ans tombait le Mur de Berlin (1961-89), ouvrant le chemin à la fin de la 2<sup>e</sup> Guerre mondiale et de la Guerre froide en Europe. Après les crises à répétition de 1948, 1953 et 1961, après la déchirure urbaine du Mur traversant aveuglément la ville, ses rues et ses monuments, Berlin réunifiée devenait le signe d'une espérance où l'avenir serait à la paix. La reconstruction de la Frauenkirche (1990-2005) de Dresde, la « Florence de l'Elbe », était le signe d'un avenir de la culture et de la paix. Avec le retour du Parlement de Bonn dans le Reichstag reconstruit (1991-99) de Berlin semblait se refermer la tragique aventure du nazisme. L'achèvement de la reconstruction du Château de Berlin (1991-2019) le 14 septembre dernier, donne, quant à lui, un signal en direction de l'héritage prussien et la mémoire des guerres de Bismarck, qui mérite d'être entendu.

Avec, en 1991, l'éclatement de l'URSS se terminait une autre aventure, qui avait traversé le 20<sup>e</sup> siècle depuis 1917. La révolution soviétique a été bien plus qu'un changement politique : l'appareil idéologique du marxisme-léninisme, son ambition d'hégémonie mondiale et l'immense charnier du goulag ont été une réalité qu'on ne peut oublier. Surtout au nom du 'politiquement correct'. L'impact de l'idéologie communiste en France se fait encore sentir. Pourtant, il y a eu les prophètes (Lc 16,29). Contre la collectivisation de l'appareil d'état d'une part, avec « *la France à la remorque d'un cadavre* » de Maurice Druon (2000). Contre la séduction du marxisme sur les chrétiens d'autre part, avec « *Eglise de France, prends garde de perdre la foi* » du jésuite Gaston Fessard (1979). A l'époque, le pacifisme était à l'ouest mais les missiles étaient bel et bien à l'est (cf F. Mitterrand, 13 octobre 1983).

L'on croyait à une nouvelle ère de paix et de prospérité. L'intégration des pays de l'est à la communauté Européenne à partir de 2004 va dans ce sens. Mais l'on ne peut oublier les nouvelles guerres balkaniques de 1991 à 2001 : à 1.300 km de Paris, l'on s'est battu avec des massacres d'une cruauté qui rappelait d'autres temps que l'on croyait périmés. De ce point de vue, la pause de juin 2019 quant à l'intégration à la Communauté européenne de l'Albanie et la Macédoine est aussi un signal à interpréter.

Sur quoi bâtir cette paix ? Comment prendre acte des deux grands totalitarismes du 20<sup>e</sup> siècle et rendre irréversible leur effondrement ? En plaçant la personne au cœur de la vie socio-économique et politique, le Nouveau Testament nous propose trois axes convergents :

- **A chacun selon son travail** (Apo 22,12) : le travail comme achèvement de la Création appartient à la vocation humaine,
- **A chacun selon ses capacités** (Mt 25,15) : les talents personnels sont offerts et confiés pour le service de tous,
- **A chacun selon ses besoins** (Act 2,45) : la solidarité et le partage sont des constituants de toute vie en groupe humain.

Deux remarques sont nécessaires :

- Tout d'abord, l'équilibre se fait dans la synthèse des 3 axes, non dans la systématisation de l'un au détriment des autres.
- Ensuite, le triangle des 3 axes est 'à géométrie variable' selon les circonstances de lieu, d'époque et de situation.

Comment faire advenir cette paix ? Le plan international renvoie au dialogue entre les peuples et aux institutions capables de le vivre, de le porter et de le promouvoir. Le plan national renvoie à la justice sociale, fondée sur les piliers de la personne, du travail, du service et de la solidarité. Mais le plan national renvoie nécessairement au plan personnel. C'est dans la mesure où la paix intérieure est réalisée qu'elle va donner une contribution de première importance à la construction nationale et internationale. A contrario, les contre-exemples sont bien réels : de Lénine à Staline, Hitler, et même Mussolini ou Milosevic.

Le 24 août 1939, au moment du pacte germano-soviétique scellant l'alliance entre Hitler et Staline, le nouveau Pape Pie XII écrivait : « rien n'est perdu avec la paix, tout peut l'être avec la guerre ». « Heureux les artisans de paix » (Mt 5,9).

P. Hervé Ch

## CARNET :

- Baptêmes : au Tholonet, Charles le 13 octobre et Eulalie le 2 novembre

## CONSEIL PASTORAL :

- Le 6 novembre, ordre du jour :  
Reprise de la réflexion sur 'la pastorale de la montagne' à St Antonin.  
Point sur les rassemblements du 22 septembre et 12 octobre.  
Autres sujets.

## PROJET DE PELERINAGE

- Terre Sainte du 14 au 23 avril. 2020. Tract d'inscription au fond des églises.

CHAQUE MOIS	Messe en Famille	Messe avec les Malades	Lectio divina
Lieu	Le Tholonet	Château Beaucueil	Le Tholonet
Date heure	Dim. 10h30	3 <sup>e</sup> vendredi 15h30	1 <sup>er</sup> mardi 19h
Coordination	Cécile de Willermin	Marie-Louise Boudet	Gérard Zuck
Novembre	17	29	5
Décembre	15	20 (avec chœur grégorien)	3

## MESSES EN SEMAINE

- Au Tholonet : mardi, mercredi et vendredi 18h15.
- A Beaucueil : jeudi 16h adoration eucharistique, 17h Messe. Adoration le lundi de 9h à 10h.
- **A Palette : samedi à 11h « Messe du marché »**
- **Attention quelques modifications en fin de mois : se renseigner, merci.**

## MESSE DE TOUSSAINT

- 1<sup>er</sup> novembre 10h30 le Tholonet

## PRIERE DANS LES CIMETIERES

La Messe du samedi 2 novembre est à 11h à Palette. Bénédiction des tombes ce même jour :

- St Antonin 15h
- Beaucueil 15h45
- Le Tholonet 16h30

## MESSES DU DIMANCHE à 10h30 :

- Le 3 à **Beaucueil (1<sup>er</sup> dimanche du mois) et Première Communion**
- Les 10-17 (P. Eric Ledanois)-24 au Tholonet.

## SUR LE « GRAND AIX »

- A Notre Dame de l'Arc : Journée « Ah la folie ! » : samedi 16 nov. de 15 h à 21 h 30, sur l'accueil des personnes atteintes de maladie psychique
- 30 novembre à 20 h 30 : à St Sauveur : veillée pour la vie : prière avec Mgr DUFOR.
- Lundi 9 décembre : solennité de l'Immaculée Conception :  
18h 30 à la Seds : départ de la procession. 19 h 10 : messe à St Sauveur.
- Adoration permanente à ND de l'Arc : du mardi 7 h au vendredi minuit, hors vacances scolaires. Possibilité de prendre un créneau d'une heure par semaine, ou de venir adorer sans engagement

**ACCUEIL** : maison paroissiale 3429 route Paul Cézanne 13100 Le Tholonet. Téléphone : **04 42 66 91 62**

- Mardi et jeudi de 16h à 18h. Vendredi de 11h à 12h.
- Courriel du curé : [hervé.chiaverini1965@gmail.com](mailto:hervé.chiaverini1965@gmail.com)

